

Info presse Saint-Maurice, le 10 juin 2022

Point épidémiologique COVID-19 du 09 juin 2022 Augmentation du taux d'incidence après huit semaines de baisse ; les hospitalisations poursuivent leur diminution

En semaine 22 (du 30 mai au 05 juin), les taux d'incidence et de positivité ont augmenté après plusieurs semaines de baisse, et ceci dans la plupart des classes d'âge et des régions. Les indicateurs hospitaliers ont quant à eux poursuivi leur diminution au niveau national. En Outre-mer, les taux d'incidence et de positivité sont restés particulièrement élevés en Martinique.

Le sous-lignage BA.2 du variant Omicron était majoritaire et représentait 80% des séquences interprétables de l'enquête Flash S21 (23/05). Ces données montraient une augmentation de la détection des sous-lignages BA.4 et BA.5, qui représentaient respectivement 1,1% et 18,0% des séquences interprétables. La présence de la mutation en position L452 aux tests de criblage (27% en semaine 22) était à nouveau en hausse cette semaine, en lien avec l'augmentation de certains sous-lignages d'Omicron, dont BA.4 et BA.5. Des informations complémentaires sont disponibles dans <u>l'analyse de risque variants du 18/05/2022</u>.

Le **recombinant XD**, détecté à des niveaux faibles depuis début janvier 2022, représente moins de 0,1% des séquences interprétables de Flash S19 et n'a pas été détecté au cours de Flash S20.

Adhésion aux mesures de prévention contre la COVID-19

Lors de la vague 34 de l'enquête CoviPrev (du 09 au 16 avril 2022), après plusieurs mois d'augmentation, la diminution de l'adhésion aux gestes barrières, et notamment du port du masque, se confirme en mai 2022 (-8 % entre les vagues d'avril et de mai). Seule l'aération toutes les heures apparaît en hausse au mois de mai, possiblement en lien avec l'augmentation des températures. Pour la plupart des gestes barrières, les intentions de les maintenir l'hiver prochain sont majoritairement motivées par le fait d'avoir des symptômes ou bien en cas d'épidémie (maladie hivernale ou nouvelle vague de COVID-19). Même si une attention particulière est portée en présence de personnes fragiles, l'intention du port du masque ou celle du lavage régulier des mains en cas de symptômes sont loin d'être acquises dans toutes les circonstances. Depuis fin 2021, les intentions de se faire vacciner se stabilisent, tout comme l'adhésion des répondants à la dose de rappel depuis avril 2022 : 71% des répondants étaient couverts par un rappel contre la COVID-19 et 62% des répondants ayant déjà reçu un premier rappel étaient favorables à la seconde dose. On peut donc craindre que la proportion d'adultes couverts par un rappel ait atteint un plafond et se stabilise autour de 70%. Le bon accueil de la seconde dose de rappel se confirme, notamment parmi les populations ciblées. L'adhésion des parents à la vaccination de leurs enfants de 5-11 ans évolue très peu à un niveau bas depuis janvier 2022.

Plus d'informations : Le Point Sur l'adhésion aux mesures de prévention (CoviPrev, vague 34)

L'effort de vaccination doit se poursuivre : au 07 juin, seulement 31,0% des 60-79 ans et 28,4% des 80 ans et plus éligibles à la seconde dose de rappel l'avaient effectivement reçue.

Dans le contexte d'une hausse de la circulation du SARS-CoV-2 qui s'amorce et d'une moindre adoption systématique des mesures de prévention, il est nécessaire de rappeler l'importance de l'application des gestes barrières pour limiter la diffusion de l'épidémie et protéger les populations les plus vulnérables. Le suivi des autres mesures préconisées reste également primordial en cas de symptômes, de test positif ou de contact à risque.

Pour plus d'informations : Point épidémiologique COVID-19 du 09 juin 2022.

Contacts presse

 $\textbf{Sant\'e publique France -} \underline{presse@santepubliquefrance.fr}$

Stéphanie Champion : 01 41 79 67 48 — Marie Delibéros : 01 41 79 69 61 Charlène Charbuy : 01 41 79 68 64 — Cynthia Bessarion : 01 71 80 15 66